



Holzbau Plus Award: Hansjörg Steiner (l.) und Stefan Strausak (2. v. l.) zeichneten sechs Betriebe aus.

SECHS NEUE HOLZBAU PLUS-BETRIEBE

Mit dem Qualitätslabel Holzbau Plus wird eine partnerschaftliche Unternehmenskultur auf Basis des Gesamtarbeitsvertrags (GAV) Holzbau honoriert. Im Jahr 2023 durchliefen sechs neue Betriebe erfolgreich das Qualifizierungsverfahren und durften im September den Holzbau Plus Award entgegennehmen. Fünf Betriebe schafften zudem die Rezertifizierung. TEXT SPBH BILD HOLZBAU SCHWEIZ

Das Label Holzbau Plus stellt den Menschen ins Zentrum und honoriert Betriebe, die eine partnerschaftliche Unternehmenskultur sowie eine vorbildliche Personalführung über den Rahmen des Gesamtarbeitsvertrages hinaus vorleben. In der Schweiz gibt es aktuell 58 zertifizierte Holzbau-Plus-Betriebe. Jedes Jahr stellen sich neue Betriebe dem Qualifizierungsverfahren und viele der Träger erneuern das Label nach den drei Jahren im Rahmen einer Rezertifizierung. Nach dem erfolgreichen Absolvieren des mehrstufigen Prüfverfahrens ist die Freude bei den neu- und rezertifizierten Betrieben gross. Denn das Label zeichnet das Engagement der Betriebe für sozial verantwortungsvolle und partnerschaftlich geprägte Arbeits- und Anstellungsbedingungen aus. Es zeigt, dass die qualifizierten Unternehmen die Mitarbeitenden als wichtige Basis wertschätzen und bereit sind, mehr als das Übliche zu investieren.

Neuzugänge 2023

Unter den diesjährigen erstmalig ausgezeichneten Betrieben befindet sich mit der Alpiger Holzbau AG ein Betrieb aus dem St. Galler Rheintal. Das Unternehmen aus Sennwald beschäftigt rund 90 Mitarbeitende und ist stolz auf die Auszeichnung: «Der Erhalt des Labels Holzbau Plus freut uns sehr. Es bestätigt die gute Arbeit der Vergangenheit und zeigt, dass wir uns weiterhin für eine positive Unternehmenskultur einsetzen», sagt Elias Büchel, Bereichsleiter Holzbau der Alpiger Holzbau AG. Ein weiteres Ostschweizer Unternehmen ist die neuzertifizierte Appert Holzbau AG aus Fischeningen.

Sie beschäftigt 20 Mitarbeitende wovon fünf die Lehre im Betrieb absolvieren. Das Thurgauer Unternehmen legt viel Wert auf die Aus- und Weiterbildung von qualifizierten Arbeitskräften. Der Geschäftsführer und Inhaber von Appert Holzbau, Philipp Appert, freut sich über die Auszeichnung: «Das Label Holzbau Plus bestätigt, dass wir unseren Mitarbeitenden faire und zukunftsorientierte Arbeitsbedingungen bieten.»

Die Feuz Holzbau+Bedachungen GmbH aus Goldswil bei Interlaken hat die Zertifizierung ebenfalls erfolgreich absolviert. Das Berner Oberländer Unternehmen ist spezialisiert auf die traditionelle Bauart. Dem Familienbetrieb ist das Wohl der Mitarbeitenden seit jeher ein zentrales Anliegen, sagt Christian Feuz, Geschäftsführer und Inhaber der Feuz Holzbau+Bedachungen GmbH: «Das Label Holzbau Plus macht uns stolz. Uns ist es sehr wichtig, dass die Mitarbeitenden am Morgen mit Freude zur Arbeit kommen und am Abend gesund und mit einem guten Gefühl in den Feierabend gehen.» Aus dem Kanton Zürich haben dieses Jahr gleich zwei Unternehmen die Zertifizierung geschafft. Die Kuster Zimmerei Schreinerei GmbH aus Uetikon am See wird bereits in der dritten Generation der Familie Kuster geführt. Mitinhaber des Familienbetriebs Andreas Kuster-Tonini freut sich über den Erfolg: «Das Label Holzbau Plus zeigt, dass wir mehr für die Mitarbeitenden machen als nur das Vorgeschriebene.»

Nur einige Kilometer entfernt, in Oetwil am See, freut sich die Kübler AG Holzbau über den Erhalt des Labels. Die

Zürcher Firma beschäftigt rund 40 Zimmerleute und wurde vor bald 100 Jahren gegründet. Die erstmalige Zertifizierung mit Holzbau Plus ist für den Betrieb ein weiterer Meilenstein. «Mitarbeiterförderung hat bei uns Priorität. Die Auszeichnung mit dem Label Holzbau Plus bestätigt unsere Bemühungen in all den Jahren», sagt Willi Kübler, Geschäftsführer der Kübler AG Holzbau. Auch im Kanton Aargau bei der Vögeli Holzbau AG Mellingen freut man sich bei der Übergabe des Holzbau Plus Awards: «Wir streben bei allen Mitarbeitenden eine individuelle Förderung an. Es macht uns stolz, dass unser Engagement für das Team mit dem Label Holzbau Plus belohnt wird», sagt Oliver Klantschnik, Geschäftsführer der Vögeli Holzbau AG Mellingen.»

Im Rahmen der Generalversammlung von Holzbau Schweiz durften die sechs neuzertifizierten Unternehmen den Holzbau Plus Award entgegennehmen. Mehr zu Holzbau Plus und über die neuzertifizierten Betriebe gibt es im Video auf dem Youtube-Kanal von Holzbau Plus. ■

HOLZBAU PLUS

Die wichtigsten Leistungs- und Qualitätsvoraussetzungen in einer handwerklich geprägten Branche sind faire Arbeits- und Anstellungsbedingungen. Das Qualitätslabel Holzbau Plus steht seit mehr als zehn Jahren für eine partnerschaftliche Unternehmenskultur und ein Arbeitsumfeld, das für alle stimmt. **holzbau-plus.ch**